



Fachschaftsrat Kulturwissenschaften
Europa-Universität Viadrina
Große Scharrnstraße 59
15230 Frankfurt (Oder)

Büro: August-Bebel-Straße 12
15234 Frankfurt (Oder)

6. Sitzung an Montag, dem 13.11.2023 18:00 Uhr c.t.,
Ort: WG Bar Große Scharrnstraße 14A,
15230 Frankfurt (Oder)

Sitzungsleitung: Sophia Wiedemann
Protokollant: Nicolas Burgmeier

Tagesordnung:

Eröffnung der Sitzung um: 18:29

Feststellung der Anwesenheit: Celina Korsing, Sophia Wiedemann, Gavi Spindler, Daniel Reinhardt, Kevin Kobs, Weronika Wiecek, Consuelo Tanda, Maria Emilia Zehrer, Zoe Schumann, David RÜth, Klara Dllisse, Mohammed Yaseen, Prof. Dr. Daniel Ilger, Nicolas Burgmeier

Protokolle der letzten Sitzungen:

- 30.10.2023
 - o Kevin Kobs: werde das noch nachbearbeiten und Textpassagen nachbearbeiten und „entschärfen“
- 06.11.2023
 - o Wird erst nicht hochgeladen, bis Freitag muss feststehen ob am Bericht noch etwas abgeändert werden darf (auf Wunsch von Kevin Kobs), ansonsten wird es hochgeladen

Annahme der Tagesordnung: 11/0/0

- **Finanzen:**
 - o Aktueller Kontostand:
 - David RÜth: Keine Änderung
- **Postfach:**
 - o Nicolas Burgmeier: nichts neues
- **Hochschulpolitik (HoPo):**
 - o StuPa-Sitzung am 16.11.2023
 - Kevin Kobs und Sophia Wiedemann gehen hin, Sophia Wiedemann macht Bericht und lässt sich für den Bericht durch Kevin Kobs beraten
 - o Wahlauf Ruf: Aufstellen bis zum 26.11.2023
 - Vorstellungsrunde mit Interessierten
 - Interessierten wird OFSR/FSR Unterschied und einige Aufgabenverteilungen von Sophia Wiedemann erklärt.

- Maria Emilia Zehrer wird wegen eigenem, privatem Workload OFSR machen.
 - Einberufung einer Fachschaftsvollversammlung am 20.11.2023 18:00 c.t. GD HS03 zum Zwecke der Änderung der Satzung
 - Sophia Wiedemann: In KuWi Ersti gruppe reinschreiben, Celina Korsing ist drin.
 - Maria Emilia Zehrer: Instaaccount in Nachricht verlinken.
 - Sophia Wiedemann: Es wird auch mit Snacks gelockt.
 - Kevin Kobs: Müssen 112 Studis kommen. + Mail an MES Leute?
 - Sophia Wiedemann: Ja
 - Vorschläge zur Satzungsänderung
 - Lara Winkler hat Vorschläge per E-Mail geschickt:
 - Klausel die es möglich macht Mitglieder abzuwählen
 - Klausel die es möglich macht eine Vollversammlung direkt nach der Vollversammlung einzuberufen. (siehe Juristen)
 - Klausel, um Ehrenmitglieder zu benennen
 - Satzung Gendern
 - Pflicht von unterschriebenen Protokollen einführen
 - Online-Abstimmung (siehe Juristen, nur per se, nicht im Sonderfall)
 - Wiederholungssitzung nach nicht beschlussfähiger Vollversammlung (siehe Juristen)
 - Kevin Kobs:
 - Kevin Kobs: Ich habe was Vorbereitet.
 - Gavi Spindler: gerne vorher per E-Mail, damit wir schon anschauen können.
 - Kevin Kobs: müssen zeitlich dran denken.
 - Gavi Spindler: diese Woche noch E-Mail, dann können wir das noch anschauen?
 - Daniel Reinhardt: Vorschläge von Lara Winkler werden noch eingearbeitet.
 - Kevin Kobs: eigene Mitglieder abwählen demokratisch schwierig
 - Nicolas Burgmeier: Vorschläge von Lara Winkler bitte trotzdem einarbeiten, Justiziar wird dann der Filter.
 - Kevin Kobs: Zustimmung.
 - David Rüth: bis wann Deadline?
 - Kevin Kobs: nächste Woche Montag.
 - Plan: diese Woche E-Mail, Montag wird drüber abgestimmt, Justiziar muss in dieser Woche noch fertig werden.
 - Celina Korsing: Kevin Kobs sollte es Morgen einschicken, dann ist genug Zeit für eine Antwort.
 - Kevin Kobs: Zustimmung
 - Sophia Wiedemann: wir sollten Sachen vom FSRJura 1:1 übernehmen, dann gibt es wenig Chance auf juristischen Widerstand.
 - Sophia Wiedemann: bis Mittwoch sollte es abgeschickt sein
 - Werbung/Ankündigung
 - Angekündigt ist es über Insta und per Plakate + „Mundpropaganda“
 - Awarenessschulung am Dienstag, 28.11. von 10-17 Uhr
 - Lara Winkler, Sophia Wiedemann, Nicolas Burgmeier angemeldet
 - Daniel Reinhardt wird vielleicht noch angemeldet, wenn die Frist nicht schon überschritten ist.

- **Events:**

- Rückblick Clothing-Exchange Party am 30.10.2023 - 03.11.2023.

- Wegbringen restlicher Kleidung am 07.11.2023.
 - Nicolas Burgmeier: war mit Lara Winkler da, kurzes Ding, konnten helfen, „Blaue Brücke“ und „students for climate justice“ haben sich gefreut.
- Screening „Rocky Horror Picture Show“ in KUMA (Sophia Wiedemann)
 - Sophia Wiedemann: würden gerne in der KUMA machen, vielleicht kann man das als Lehrveranstaltung machen?
 - Prof. Dr. Daniel Ilger: Wenn keine Gebühren für Film, muss man wissenschaftlich framen, Vortrag und Diskussion wäre ratsam
 - Sophia Wiedemann: Vortrag und Diskussion machbar
 - Prof. Dr. Daniel Ilger: Außenwirkung wichtig, darf nicht eine Party sein.
 - Sophia Wiedemann: wir melden uns nochmal bzgl. Termin und klären das ab
 - Prof. Dr. Daniel Ilger: vor oder nach Weihnachten?
 - Sophia Wiedemann: nach
 - Prof. Dr. Daniel Ilger: vielleicht juristische Fakultät fragen wegen Rechtsfragen
 - Sophia Wiedemann: Danke!
 - Prof. Dr. Daniel Ilger: Sonstige fragen?
 - Sophia Wiedemann: Treffen des Fakultätsrates zur Studiengangsreform?
 - Prof. Dr. Daniel Ilger: sinkende Studierendenzahlen, Faktoren, die wir beeinflussen können müssen beeinflusst werden, 8. Dez. Wird In Erweiterterem Fakultätsrat diskutiert, Angebot nochmal drüber zu reden.
- International Evenings in WG Bar (Celina Korsing)
 - (Aus dem Englischen übersetzt)
 - Gavi Spindler: WG-Bar International Evening in Zusammenarbeit mit ESN, Erasmus Leute und Viadrinastudent*innen hätten Chance sich kennenzulernen, Habt ihr schon Ideen?
 - Mohammed Yaseen: wir sind grad dabei etwas zu planen, mit koranischen Austauschstudierenden, ist leider nichts geworden, nächster Plan wäre ein arabischer Abend
 - Gavi Spindler: wir können rumfragen, sind auch einige Arabische KuWi Studis
 - Mohammed Yaseen: es gab schon einen polnischen Abend, mit Tanz, Food, vielleicht wird das sowas wie das. Man kann sich auch entsprechend anziehen. Wichtig ist es die Kultur zu repräsentieren
 - Gavi Spindler: nach den Wahlen wäre am besten Januar, was haltet ihr davon?
 - Gavi Spindler: WG Bar Besitzer ist auf Celina Korsing zugekommen, Außerdem kann das ganze eine Laufveranstaltung werden in unterschiedlichen, wechselnden Locations.
 - Mohammed Yaseen : FForst wäre eine gute Option, KUMA vielleicht auch
 - Gavi Spindler, KUMA wäre gut, die brauchen das gerade
 - Mohammed Yaseen: welche Nation habt ihr im Kopf für das Event?
 - Gavi Spindler, Wir haben gehofft dass ihr uns da helft
 - Mohammed Yaseen: An der Uni sind viele Inder, Franzosen, Italiener, werden auch Koreaner wieder fragen.
 - Daniel Reinhardt: Sollten wir eine WhatsAppgruppe erstellen?
 - Mohammed Yaseen: Ja
 - Nummern werden ausgetauscht
 - Daniel Reinhardt: WhatsAppgruppe wird errichtet mit ESN und FSR
- Return of Essenhopping (Kevin Kobs)
 - Einfangen eines generellen Meinungsbildes und Informationspost
 - Gavi Spindler: Keine News
- Spendenabend / Weihnachtsfeier in KUMA (Kevin Kobs)

- Sophia Wiedemann: Martina Klepek (Eventmanagement Viadrina) hat gesagt dass sie gerne mit AStA und FSR gemeinsam reden würde was eine allgemeine Zusammenarbeit angeht, Termin kommt noch.
 - Celina Korsing: Linda weiß noch gar nicht Bescheid, hat sie genug Kapas?
 - Gavi Spindler: wir machen alles, brauchen nur Raum
 - Celina Korsing: schreibt Linda
 - Sophia Wiedemann: Waffeln verkaufen, Geld sammeln für KUMA
 - Celina Korsing: brauchen Bescheinigung essen zu verkaufen?
 - Maria Emilia Zehrer: brauchen Rote Karte
 - Nicolas Burgmeier: hab die Rote Karte, muss nur schauen, ob die gültig ist, liegt bei ehemaligen Arbeitgeber, ich frage nach.
 - International Day 08.11.2023
 - Celina Korsing war da: Shows mit den Tänzen kamen gut bei Studis an, Keine FSRs waren offiziell da
 - Wahlwerbung der kommenden Wochen
 - Social Media Posts
 - Sophia Wiedemann: sind toll geworden
 - Daniel Reinhardt: wer stellt sich offiziell auf?
 - Sophia Wiedemann: Lara Winkler und ich, Nicolas Burgmeier und Celina Korsing sind noch drin
 - David Rüth: Hab es auch vielleicht vor.
 - Lesekreis Idee von Celina Korsing
 - Celina Korsing: Mittwoch wird Social Media Post fertiggemacht
 - Kevin Kobs: Im nächsten Jahr Ersti Party nach Barhopping in KUMA?
 - Celina Korsing: Linda macht länger auf, um chillige Alternative zu bieten, Havannabar ist wahrscheinlich besser für Party
 - Interne Weihnachtsfeier
 - Sophia Wiedemann: Januar, wird nichts was viel Planung bedarf, nur eine entspannte Sitzung
- **Aktuelle E-Mails und Termine:**
 - Bewerbung Via Franky O – Mail Verteiler und Social Media
 - Sophia Wiedemann: hat sich erledigt
 - Austausch e.V. Newsletter
 - Sophia Wiedemann: wird weitergeleitet
 - „Up to East“ Einladung zu Vortrag über Desinformationsstrategie
 - Oliver Kossack: Einladung zur KuWi-Weihnachtsfeier
 - Gavi Spindler hat auch Kontakt zu Kossack
 - Kevin Kobs: KuWi Willkommensabend mit Punsch/Lagerfeuer, wir beteiligen uns auch?
 - Kevin Kobs: Alkohol können wir nicht kaufen, Stockbrot?
 - Nicolas Burgmeier: alkoholfreien Punsch möglicherweise
 - Kevin Kobs: Punsch und Brot
 - Celina Korsing: Sollen wir uns bei Oliver Kossack melden? Passt eventuell nicht mit Weihnachtsfeier. Erst Antwort von Linda und festes Datum auf Fakultätsseite abwarten, Linda hat Vorrang
 - Anfrage zur Teilnahme an einer FSR-KuWi-Sitzung im Rahmen des Seminars Lernende Organisation
 - Sophia Wiedemann: Person wird zur nächsten Sitzung eingeladen
 - DGEKW (Deutsche Gesellschaft für Empirische Kulturwissenschaft) – News und Einladung zu digitalem Vernetzungstreffen
 - Sophia Wiedemann: am 20.11 18:30, geht nicht, Gleiche Zeit wie FSVV
 - Kevin Kobs: wäre Teilnahme nicht sinnvoll?
 - Sophia Wiedemann: ein Treffen verpassen nicht schlimm


- Nicolas Burgmeier: vielleicht den Leuten schreiben, dann kann man nächstes Mal sich dazuschalten
 - Bewerbung Future Skills Woche
 - Daniel Reinhardt: wurde angefragt an der Podiumsdiskussion teilzunehmen, kann nicht, will jemand von euch?
 - Kevin Kobs: hätte Lust
 - Sophia Wiedemann: 27.11-01.12. GD-Foyer
 - In E-Mail die Frage: soll Initiative vorgestellt werden?
 - Sophia Wiedemann: wie bei Inimarkt sollten wir das machen?
 - Nicolas Burgmeier: machen wir über WA-Gruppe aus wer hinget?
 - Sophia Wiedemann: Ja
 - Kontakt zu Eventmanagement hinsichtlich Kommunikationsschwierigkeiten über Via Franky O
 - Sophia Wiedemann hat sich mit Martina Klepek getroffen, Martina Klepek hat generell noch keine Rückmeldung von FSRs bekommen, beide haben geklärt warum nicht beworben wird. Missverständnisse wurden aufgeklärt.
 - Auf Insta soll eine Nachricht gekommen sein, Gavi Spindler und Celina Korsing kann diese aber nicht finden. Vielleicht ging die Nachricht an andere FSRs
 - Gavi Spindler: hast du unsere Stellung wiedergegeben?
 - Sophia Wiedemann: Ja
 - Daniel Reinhardt: wie hat sie reagiert?
 - Sophia Wiedemann: Sie hätte sich gefreut wenn die Rückmeldung was früher gewesen wäre, aber sonst wurden alle Missverständnisse aufgeklärt und uns wird nichts nachgetragen.
- **Moodle, Homepage, Pinnwände, Facebook, Instagram:**
 - Moodle
 - FAQ
 - Nichts geändert, David Rütth wird noch Finanzertabelle hinzufügen bei Google Docs.
 - Homepage
 - Stand der Übergabe
 - Celina Korsing: eher nächste Woche, wir reden nach Sitzung (Nicolas Burgmeier, Celina Korsing, Kevin Kobs)
 - Gavi Spindler: wichtig ist vor allem Passwortübergabe
 - Zustimmung
 - Pinnwände
 - Sophia Wiedemann: nichts neues außer im AM die Plakate für FSVV
 - Social Media
 - Gavi Spindler: keine wichtige Nachricht, viel gerepostet, Posts für nächste Sitzungen fertig; Kevin Kobs hast du irgendwas gelöscht? Viele Vorlagen auf Canva fehlen
 - Kevin Kobs: hab keinen Zugang auf Canva
 - Celina Korsing: Posts zu den Wahlen fehlen im speziellen
 - Gavi Spindler: bis nächste Woche wird Kevin Kobs den Facebook Account löschen, da nicht mehr aktuell, wir wollen keine Leute verwirren.
 - WhatsApp
 - Nachfrage wegen „ViaLeihbörse“
 - Rosa von Students vor climate justice hat sich erkundigt wer noch kommen will, Sophia Wiedemann schaut Mittwoch ins Büro, was man mitbringen kann.
 - Nicolas Burgmeier: wollen wir da noch etwas bewerben, um die gruppe bisschen aufleben zu lassen?
 - David Rütth: Weihnachtsfeier. bewerben

- **Sonstiges:**
- Unterstützung Kuma via Werbung bei Professoren oder Aushängen in der Uni für Sesselpatenschaften o.Ä.
 - Sesselpatenschaft ist: die Sessel werden gesponsort
 - Zustimmung
- Vorausplanen der Sitzungsorte
 - übernächste Woche wird im Stuck nachgefragt
 - Sophia Wiedemann: Bitte umhören und immer woanders hin.
 - Daniel Reinhardt: gut, so lernen wir Kulturorte kennen.
- Daniel Reinhardt: Kleist Museum mal einbeziehen?
 - Daniel Reinhardt hat Dr. Adrian Robanus kennengelernt und es wäre doch schön, wenn man da mal eine Sitzung veranstaltet, bzw. Dr. Adrian Robanus zu einer Sitzung einladen, um Kooperation zu starten
 - Gavi Spindler: Gerne Sitzung im Kleist Museum
- Gavi Spindler: Frage, ob Kevin Kobs in die FSR-WhatsAppGruppe wiederkommt
 - Kevin Kobs: Aufgrund von Fehlritten hängt es davon ab ob der Rest dafür ist
 - Sophia Wiedemann: Eine Entschuldigung für diese Fehlritte wäre angemessen
 - Kevin Kobs: Dem Thema FSR sehr emotional gegenüber und Ideen werden nicht angenommen
 - Gavi Spindler: welche Ideen?
 - Kevin Kobs: Essenshopping
 - Sophia Wiedemann: verschieben von Essenshopping nicht persönlicher Natur, es gibt derzeit sehr viel zu tun, daher haben solche Dinge geringe Priorität
 - Celina Korsing: Stockbrot für Weihnachtsfeier war gute Idee.
 - Sophia: Unterhaltung wird so unterbrochen und Sitzung wird geschlossen.

Sitzung wird um 20:57 Uhr geschlossen:



 Protokollant_in



 Sitzungsleitung